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Stadt Bramsche 

 
 

 
Protokoll 

über die 2. Sitzung des Ausschusses f. Schule u. Jugend 
vom 22.02.2022 

Ratssaal, Hasestraße 11, 49565 Bramsche 
 

 
Anwesend: 
 

Vorsitzende 
Frau Imke Märkl  

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Thorsten Karssies  
Herr Richard Keib  
Frau Lisa Pörtge  
Herr Lars Rehling  

Mitglieder FDP-Fraktion 
Frau Anke Wittemann  

Mitglieder CDU-Fraktion 
Frau Katrin von Dreele  
Herr Matthis Waldkötter  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Frau Angelika Ballmann  

Sonstige Mitglieder 
Herr Wolfgang Furche  
Frau Ingrid Wessel  

Gäste 
Daniela Görtemöller  
Frau Adriana Guse JuPa 
Stefanie Miletic  
Frau Kathrin Remche  
Herr Arne Wegner JuPa 

Verwaltung 
Herr Ralf Blömer  
Herr Helmut Langelage  
Herr BD Christian Müller  
Herr BGM Heiner Pahlmann  
Frau Maria Stuckenberg  
Frau Stefanie Uhlenkamp  
Herr ESTR Ulrich Willems  

Protokollführer 
Herr Guido Woelki  
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Abwesend: 

Mitglieder SPD-Fraktion 
Herr Dr. Harald Wegner  

Mitglieder Fraktion B 90/DieGrünen 
Frau Miriam Thye  

Lehrervertreter 
Herr Stephan Schuder  
 
 
Beginn: 18:00 Ende: 19:05 
 
Tagesordnung: 
 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

  

 2   Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung   

 3   Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 
30.11.2021 
 

  

 4   Einwohnerfragestunde   

 5   Bericht Jugendparlament/Stadtjugendpflege 
(Jugendausschuss) 
 

  

 6   Offenes Ganztagsschulangebot der Grundschule 
Bühner-Bach-Schule Achmer (Schulausschuss) 
 

WP 21-26/0067  

 7   Haushaltsplanberatungen 2022   

 7.1   Haushaltsplanberatungen 2022 - Schulausschuss - 
Produkte 21110 - 24301 

  

 7.2   Haushaltsplanberatungen 2022 - Jugendausschuss - 
Produkte 36101 – 36603 
 

  

 8   Informationen   

 9   Anfragen und Anregungen   

 10   Einwohnerfragestunde   

 
ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
TOP  1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und 

Beschlussfähigkeit 
 

 
Vors. Märkl eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit fest.     
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TOP  2 Ergänzung/Feststellung der Tagesordnung  
 
./.  
 
 
TOP  3 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 

30.11.2021 
 

 
Vors. Märkl lässt über das o.g. Protokoll abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     9 Stimmen dafür 
         0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
TOP  4 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
TOP  5 Bericht Jugendparlament/Stadtjugendpflege 

(Jugendausschuss) 
 

 
Frau Uhlenkamp stellt die Rathaus-Broschüre vor, die von den Kinderbürgermeisterinnen angestoßen 
wurde. Sie berichtet über die geplanten Aktivitäten im Rahmen der internationalen Wochen gegen 
Rassismus.    
 
Herr Wegner und Frau Guse schildern die Vorbereitungen zur anstehenden Wahl des 
Jugendparlaments und informieren über den aktuellen Stand zum Vorhaben Dirtpark. Der Landkreis 
Osnabrück fördert das Projekt mit 35.000 €. Die Kinderbürgermeisterinnen geben 3.000 € und das 
JuPa selbst steuert 7.000 € bei. Zudem hat eine Stiftung einen Zuschuss in Höhe von ca. 20.000 € in 
Aussicht gestellt.  
 
(Präsentation liegt der Niederschrift bei – Anlage 1). 
 
 
 
 
TOP  6 Offenes Ganztagsschulangebot der Grundschule 

Bühner-Bach-Schule Achmer (Schulausschuss) 
WP 21-26/0067 

 
Beschlussvorschlag: 
Die Stadt Bramsche stimmt dem Antrag der Grundschule Bühner-Bach-Schule Achmer zur Einrichtung 
eines offenen Ganztagsangebotes an dieser Schule ab dem Schuljahr 2022/23 zu. 
 
Der Antrag wird – auf Grundlage des pädagogischen Konzeptes der Schule – nach Ziff. 2.4 bis 2.7 des 
Ganztagsschulerlasses (Offene Ganztagsschule) gestellt. 
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Über die Bereitstellung städtischer Haushaltsmittel zur ergänzenden Finanzierung des 
Ganztagsangebotes wird im Rahmen der Haushaltsplanberatungen für das Haushaltsjahr 2022 
entschieden. 
 
 
EStR Willems erklärt, dass die Stadt seit Jahren bemüht ist, ihre Schulen in den Ganztag zu 
bekommen, was bei kleinen Schulen nicht einfach und nur mit finanzieller Unterstützung möglich ist. 
Es ist erfreulich, dass das im letzten Jahr mit der Honigmoorschule gelungen ist und in diesem Jahr 
die Bühner-Bach-Schule Achmer folgt. 
 
Frau Miletic (Schulleiterin) bekräftigt, dass der Bedarf wirklich da ist, was durch eine Abfrage bei den 
Schülern aus dem letzten Jahr belegt wird. 
 
Vors. Märkl lässt über die Vorlage abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     9 Stimmen dafür 
         0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
 
 
 
 
 
TOP  7 Haushaltsplanberatungen 2022  
 
 
TOP  7.1 Haushaltsplanberatungen 2022 - Schulausschuss - 

Produkte 21110 - 24301 
 

 
Herr Langelage erläutert die einzelnen Produkte der Reihe nach und geht dabei auf Veränderungen 
ein.  
 
Produkt 21801: 
Der Ansatz wurde von 245.000 € auf 200.000 € korrigiert. 
 
Vors. Märkl lässt über diesen Teilhaushalt abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     9 Stimmen dafür 
         0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
  
TOP  7.2 Haushaltsplanberatungen 2022 - Jugendausschuss - 

Produkte 36101 - 36603 
 

 
Herr Langelage erläutert die einzelnen Produkte der Reihe nach und geht dabei auf Veränderungen 
ein.  
 
Produkt 36101: 
Unter Position 18 werden sich die Pflegegelder und sonstigen Leistungen von 900.000 € auf 
1.000.000 € erhöhen. Die Summe der Position 18 erhöht sich damit auf 1.104.000 €. Die Gehälter für 
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die Großtagespflege in Lappenstuhl wurden bislang über das Produkt 36501 abgerechnet. Aufgrund 
einer Beanstandung des Landkreises werden die Kosten der Tagespflege nun über das Produkt 36101 
abgerechnet. Im Gegenzug fallen diese Kosten beim Produkt 36501 weg.  
 
Produkt 36301: 
Zum Produkt 36301 liegen Anträge der SPD-Fraktion und der CDU-Fraktion vor. 
 
Herr Keib stellt den Antrag der SPD-Fraktion vor. 
 
Frau Wittemann kann dem Antrag dem Grunde nach zustimmen, möchte aber, dass über den 
Standort des Dirtparks zu einem späteren Zeitpunkt entschieden wird.  
 
Frau von Dreele stellt den Antrag der CDU-Fraktion vor. 
 
EStR Willems meint, dass beide Anträge zwanglos ineinandergefügt werden können. Da heute nur 
über Haushaltsansätze gesprochen wird, muss über den Standort an dieser Stelle auch noch nicht 
entschieden werden. 
Ausgaben und Einnahmen sind in voller Höhe und getrennt voneinander zu veranschlagen. Er schlägt 
vor, 100.000 € in der Ausgabe und erwartete Zuschüsse in Höhe von 40.000 € in der Einnahme 
einzusetzen.  
 
Vors. Märkl lässt über diesen Vorschlag abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     9 Stimmen dafür 
         0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
 
Produkt 36501: 
Unter Position 15 muss die Gesamtsumme in der Addition 249.000 € betragen.   
Die Änderung unter Position 18 resultiert aus der Änderung beim Produkt 36101. 
 
Produkt 36603: 
Die Summe der Position 15 muss 50.600 € lauten. Dadurch wird ein Additionsfehler korrigiert. 
 
Vors. Märkl lässt über diesen Teilhaushalt abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis:     9 Stimmen dafür 
         0 Stimmen dagegen 
      0 Enthaltungen 
  
 
 
TOP  8 Informationen  
 
Herr Blömer stellt den aktuellen Stand zum Neubau der KiTa St. Martin vor. 
 
(Präsentation liegt der Niederschrift bei – Anlage 2).  
 
 
TOP  9 Anfragen und Anregungen  
 
Frau Wittemann regt eine zeitnahe Begehung der Hauptschule und der Realschule an. 
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Vors. Märkl schlägt vor, die nächste Sitzung am 14.06.22 in der Hauptschule und der Realschule 
durchzuführen. Die Begehung sollte um 17:00 Uhr beginnen. Anschließend findet dann die 
Ausschusssitzung wie gewohnt um 18:00 Uhr statt. Sie bittet um Rückmeldung, falls es hinsichtlich 
der Uhrzeit terminliche Schwierigkeiten geben sollte. 
 
Der Ausschuss nimmt das zustimmend zur Kenntnis. 
 
 
TOP  10 Einwohnerfragestunde  
 
./.  
 
 
 
 
Imke Märkl EStR Ulrich Willems Guido Woelki 
Vorsitzende Verwaltung Protokollführer 
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